
Protokoll der FK vom 07.11.2022 (# 983) 

 

  

Anwesende: Agrarwissenschaften, Archäologie, 
Biologie, Evangelische Theologie, Geodäsie, 
Geographie, Informatik, Jura, Katholische Theologie, 
Kulturanthropologie, Griechische und Lateinische 
Philologie, Lehramt, Mathematik, Medizin, 
Meteorologie, Molekulare Biomedizin, Pharmazie, 
Philosophie, Physik/Astronomie, Politik und Soziologie, 
Romanistik, VWL 

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid! 

Diese FK wird aufgezeichnet. Wer nicht aufgenommen werden möchte, müsste sich bei 
Meldungen schriftlich ausdrücken. Gäbe es da Gegenrede, dass wir die FK heute 
aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung der letzten Protokolle 

Anmerkungen zum FID #981 

Keine 

Abstimmung über FID #981 

Ja: 19; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

Anmerkungen zum FID #982 

Keine 

Abstimmung über FID #982  

Ja: 19; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 

Sophia Ravinger (GeKosKa): Unsere Wahlen finden vom 12.bis zum 14 Dezember statt. 

Sean Bonkowski (FSK): Eure Wahlleitung meldet sich am besten nochmal bei uns wegen 
des Wählendenverzeichnisses.   



TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Nichts 

  
TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Sean Bonkowski (FSK): Wir sind momentan unterbesetzt, da nur 5 von 7 Plätzen belegt sind. 
Wir freuen uns daher darüber, wenn sich uns noch Interessierte anschließen möchten.  

 

TOP 6: Finanzen 

 

Benjamin Nettesheim (Mathematik): Interessensfrage an VWL: Wohin gingen eure 
Klausurfahrten? 

Timothy Erhard (FSK): Die Fahrt im WS 21/22 ging nach Bad Ems Kemmenau und die Fahrt 
im SS 22 zum KJG-Bildungshaus nach Aachen. 

Sven Zemanek (FSK): Am Wochenende habe ich einen Musternachtragshaushaltsplan 
erstellt. Ich bin mit der Auswahl der Spalten etwas unglücklich, da aus der HWVO NRW nicht 
genau hervorgeht, dass man das so machen darf. Im Musternachtragshaushaltsplan ist jetzt 
der Nachtragshaushaltsplan aufgeführt, sowie der vorhergültige Haushaltsplan zum 
Vergleich und die letzte Haushaltsrechnung des vorherigen Jahres. Das ist nicht das, was 
laut HWVO beim Haushaltsplan zusätzlich angegeben werden soll, aber das entspricht dem, 
was da sinnvollerweise stehen sollte, um die Vergleichbarkeit zu gewährleisten. Wenn ihr 
Nachtragshaushaltspläne macht, schaut euch den an und macht das genauso. Ansonsten 
haben wir nächsten Montag um 16.30 den Finanz-Workshop auf dem wir euch alles über 
Fachschaftsfinanzen erklären. 

 



TOP 7: Ausschüsse 

Sean Bonkowski (FSK): Der HAUF hat getagt, da wir einen neuen Nachtragshaushaltsplan 
bekommen sollen. 

Thomas Ortmann (VWL): Ich bin der Finanzreferent des ASTA. Wir brauchen einen 
Nachtragshaushaltsplan. Bei den Fachschaften ist praktisch nix passiert. Es gibt 2 
Änderungen: Zum einen steht der Überschuss, den ihr im letzten Haushaltsjahr 
erwirtschaftet habt, jetzt feststeht und sich da ein bisschen was verändert hat. Dadurch sind 
die BFSG ein bisschen runtergekommen. Zum anderen wurden die Sachmittel des 
Fachschaftenreferat etwas erhöht, wegen der bevorstehenden Hybrid-FKs.  

Benjamin Nettesheim (Mathematik): Ich hab eine Frage zu dem Punkt Zeitpunkt 5.8.2 
Sonstige bei den Einnahmen der Fachschaften: Was ist Sonstige? 

Thomas Ortmann (VWL): Ich schlüssele Überschüsse in AFSG und BFSG-Überschüsse auf, 
aber habe auch einen generellen Topf, der sich dadurch ergibt, dass die Kassenverwaltung 
einen Überschüss aufrechnet. Ich ziehe dann AFSG- und BFSG-Überschüsse vom 
allgemeinen Überschuss ab und das restliche Geld fällt dann unter Sonstige. Es ist also 
Geld, bei dem nicht ganz klar ist, ob es zu AFSG oder BFSG gehört.  

Sven Zemanek (FSK): Unsere Beschlussempfehlung der Fachschaftenkonferenz lautet 
folgendermaßen: Die FK möge beschließen: »Stellungnahme der FK zum Entwurf des 
NHHP für das Haushaltsjahr 2022/23: Die FK hat keine Einwände zum Entwurf des NHHP 
für das Haushaltsjahr 2022/23 und empfiehlt daher dessen Annahme.« 

Sean Bonkowski (FSK): Über die Beschlussempfehlung stimmen wir kommende Woche ab. 
In SP- Ausschüssen, im HAUF und im WPAF sind noch freie Posten, die gerne besetzt 
werden können. Meldet euch bei uns, falls ihr Fragen zu den verschiedenen Ausschüssen 
habt.  

 
TOP 8: Antrag: Sitzungsmodus 

Sean Bonkowski (FSK): Ich hatte den Antrag gestellt, dass die FK ab dem 21.11 wieder als 
Präsenz- bzw. als Hybridveranstaltung abgehalten wird.  

Sven Zemanek (FSK): Ist die Pandemie schon vorbei?  

Christoph Heinen (Informatik): Wird es eine Maskenpflicht im Sitzungsraum geben? 

Sean Bonkowski (FSK): Nein, denn ich halte mich an die offiziellen Vorgaben der Universität.  

Abstimmung: Soll die FK ab dem 21.11. wieder als Präsenzsitzung bzw. Hybridsitzung 
stattfinden? 

Ja: 14; Nein: 1; Enthaltungen: 8 

Sean Bonkowski (FSK): Die Entscheidung wurde somit gefällt und ich freue mich euch ab 
dem 21.11 wieder in Präsenz sehen zu können.  



 

TOP 9: Sonstiges  

Nichts 

 

Ende der FK um 19:47 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 14.11.2022 um 19:07 Uhr 

auf DISCORD statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 

6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Sean, Timothy, Benjamin und Paul 


